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令 和 ４ 年 第 １ ３ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録

開催年月日 令 和 ４ 年 １ ２ 月 ２ 日 （ 金 ）

場 所 大 潟 村 役 場 二 階 『 特 別 会 議 室 』

時 間 午 後 １ 時 ３ ０ 分 ～ ２ 時 ２ ６ 分

出 席 委 員 大 島 和 夫 会 長 小 林 信 之 職務代理者

北 村 雅 幸 委 員 高 木 茂 之 委 員

工 藤 猛 委 員 遠 藤 暁 委 員

猪 股 誠 委 員 田 中 誠 悦 委 員

松 橋 良 子 委 員 佐 藤 友 能 委 員

土 井 博 文 委 員 椎 川 健 一 委 員

欠 席 委 員 渡 邊 磨 委 員

出 席 し た 澤 井 公 子 局 長 佐 藤 洋 平 主 任

事務局職員 武 田 聖 子 事務補助

議 事 日 程 １ . 開 会

２ . 会 長 あ い さ つ

３ . 議 事 録 署 名 委 員 の 指 名 に つ い て

４ . 議 事

【議案第 ３ ７号～ ４ ４号 】

農地法第３条の規定による農地の使用貸借権設定許可申請に

対し 、意見を求める件について

【議案第 ４ ５号 】

農用地利用集積計画案 （令和 ４年第 11号 ）の諮問に対し 、意

見を求める件について

追加議案

【議案第 ４ ６号 】

大潟村長に対する農用地の買入協議の要請について

５ . 閉 会
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審 議 内 容 只今から 、令和 ４年第 １ ３回大潟村農業委員会定例総会を開催

局 長 致します 。

本日、 ２番渡邊委員よ り欠席の届出があ りま したので 、ご報告

いたします 。出席委員は１ ３名中 １ ２名で、定足数に達してお りま

すので総会は成立してお ります 。

会 長 令和４年もあっとい う間に過ぎまして師走とな り ました 。昨日よ り

県南の方では雪が積も りはじめているよ うです 。私も昨日東京か

ら飛行機で帰ってきましたが 、秋田空港も雪が降っており大変で

した 。大仙市では悲しい事故がおきてお りますので雪道では皆さ

ん気をつけていただければと思います。

業務報告に移りたい と思います。

１ １月 ４日役場に於いて、第 ２回新米祭り実行委員会が行われ

ました 。 １ ０月 ２日に行われた新米祭りは昨年と同じよ うに ド ラ イブ

スルー方式でできるだけ接触を避けて行われましたが、今年も盛

況たった との事でした 。

１ １月 ９日サンルーラル大潟に於いて、ポルダー結婚支援セン

ター中間総会に出席してお ります 。

１ １月 １ １日国営土地改良事業八郎潟地区要請活動で，仙台の

東北農政局に行ってまい りま した 。

１ １月 ３ ０日～ １ ２月 １日東京に於いて、全国農業委員会会長大

会と農業者年金セミナーが銀座ブッロサム会館で行われました 。

３ ０日夜にモン トレー半蔵門で県選出国会議員要請集会が行わ

れ１ １月 １日農業委員会大会で決議された要請事項を国会議員

の方々に提出してきました 。その中で水張り ５年間の問題はほぼ

決ま りのよ うで 、 この後どのよ うな内容となっていくのか詰めていく

よ うです 。財務省としては少しでも水田の補助金を減らしたい方

向のよ うで 、大潟村にはあ りませんが中山間地域で水もきていな

く水田に復活できないよ うな と こ ろは判断が求められていく よ うで

す 。

以上です。

会 長 先日各部会が行われておりますので報告をお願い致します 。
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小林職務代理 渡邊農政部会長が欠席のため代理で報告させていただきま

す 。 １ １月 ２ １日農政部会を開催してお ります 。毎年発行の農業委

員会だよ りの原稿依頼等を話し合いました 。大まかな構成も決ま

り まして 、 １ ２月 ９日までに原稿をあげていただき、 ２ ２日第 ２回目

の農政部会を開き原稿チェック等と校正を行 う予定です。

工 藤 委 員 同日に農地部会を開催いたしました 。先月行った農地パト ロー

ルについてま とめたものを協議してお ります 。大き く改善された農

地が約１ ３ ｈ ａ あ り ま したが 、まだ解消にいたってない農地や新た

に遊休化の恐れがある農地、主に周辺増反地ですがそ ういった

農地が確認されました 。 この後意向調査を行って 、その結果を踏

まえまして来年 ２月に農地部会を開催し協議して行きたいと思い

ます。

会 長 議案審議に入る前に、議事録署名委員をこちら よ り指名させて

いただきます 。

【議事録署名委員 】

５番 高 木 茂 之 委員 ７番 遠 藤 暁 委員

会 長 議事日程についてお諮りいたします。議案第３ ７号から議案第

４ ４号は関連がございますので一括上程してよろしいでし ょ うか 。

委 員 各 位 異議なし 。

会 長 議案第３ ７号から第 ４ ４号 「農地法第３条の規定による農地の使

用貸借権設定許可申請に対し 、意見を求める件について 」上程

いたします 。事務局よ り説明いたします 。

局 長 議案第３ ９号 ・ ４ ０号 ・ ４ １号 ・ ４ ２号 ・ ４ ４号は経営移譲の為の設

定、議案第３ ７号 ・ ３ ８号 ・ ４ ３号は経営移譲年金受給の為の設定

です。

（議案第 ３ ７号～ ４ ４号について 、議案書及び調査書の朗読 ）

本案件は、農地法第３条第 ２項各号には該当しないため許可

要件の全てを満たしていると考えます 。
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会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

土 井 委 員 農地法第３条 １項 とはどのよ うな条文ですか。

局 長 農地等の権利移転、賃貸借権設定、使用貸借権設定等の権利

を設定もし くは移転する場合には政令で定めると ころによ り当事

者が農業委員会の許可を受けなければならない 。 となってお りま

すので今回経営移譲の使用貸借権ですが 、農業委員会の許可が

必要となってお ります 。

会 長 他にご意見ございませんか。

猪 股 委 員 権利設定の期間が、 １ ０年間と ２ ０年間とあ り ますがどのよ うに

設定期間を決めているのですか。

局 長 当事者で決めております 。年齢の高い方が設定される場合は２

０年もの期間を要しないと判断される方もお ります 。

会 長 他にご意見ございませんか。

小林職務代理 議案４ ３ ・ ４ ４号関連ですが、なぜ議案４ ４号の農地は後継者の

名義となっていたのですか。

局 長 議案４ ４号の農地は平成２年に一斉に売買された農地です。当

時経営移譲されている方は後継者の名義での購入となったよ うで

す 。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第３ ７号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手
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会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第３ ８号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第３ ９号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ ０号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ １号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ ２号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手
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会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ ３号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ ４号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第４ ５号 「農用地利用集積計画案 （令和 ４年第 １ １号 ）の諮

問に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。事務局よ り

説明いたします 。

局 長 本案件は農業経営基盤強化促進法第１ ８条第 １項の規定に基

づき 、村長よ り農業委員会に対し農用地利用集積計画 （案 ）の適

否についての意見を求められたものです。

詳細については担当である産業振興課の方から説明いたしま

す 。

佐 藤 主 任 整理番号４－ 125耕作不便によ り 、田 ２筆 10,659㎡ 、対価総額 6

,000,000円の所有権移転。

整理番号４－ 126労働力不足によ り 、田 ２筆 10,063㎡ 、対価 10a

15,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 127耕作不便によ り 、田 １筆 979㎡ 、対価総額 650,

000円の所有権移転。

整理番号４－ 128耕作不便によ り 、田 １筆 979㎡ 、対価総額 650,

000円の所有権移転。



- 7 -

整理番号４－ 129経営縮小によ り 、田 ４筆 54,183㎡ 、対価 10a 3

0,000円 、期間 １年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 130農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 51,041㎡ 、

対価総額 56,145,100円の所有権移転。

整理番号４－ 131農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 51,041㎡ 、

対価 10a 30,000円 、期間 ４年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 132労働力不足によ り 、田 ３筆 11,063㎡ 、対価 10a

13,000円 、期間 ５年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 133経営縮小によ り 、田 ２筆 10,006㎡ 、対価 10a 1

3,000円 、期間 ３年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 134労働力不足によ り 、田 ２筆 10,022㎡ 、対価 10a

15,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 135農地中間管理事業によ り 、田 ４筆 12,037㎡ 、

対価 10a 15,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 136農地中間管理事業によ り 、田 ４筆 12,037㎡ 、

対価 10a 15,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。 。

整理番号４－ 137労働力不足によ り 、田 ２筆 11,186㎡ 、対価年

額 220,000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号４－ 138農地売買支援事業によ り 、田 １筆 25,582㎡ 、

対価総額 29,471,400円の所有権移転。

整理番号４－ 141農地売買支援事業によ り 、田 ５筆 55,602㎡ 、

対価総額 64,498,320円の所有権移転。

整理番号４－ 142農地売買支援事業によ り 、田 ５筆 55,602㎡ 、

対価無償、期間 １年間の使用貸借権設定。

整理番号４－ 143農地売買支援事業によ り 、田 １筆 5,008㎡ 、対

価総額 3,050,000円の所有権移転です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います。

遠 藤 委 員 農地売買支援事業による所有権移転の場合農業公社へ１％の

手数料が発生するとなってお りますが、どの金額からの １％です

か。

佐 藤 主 任 農業公社が最初に買い入れる農地の金額の１％です。
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会 長 他にご意見ございませんか。

遠 藤 委 員 農業公社から ４年間の賃貸借権を受ける時の賃貸料はどのよ う

に決めるのですか。

佐 藤 主 任 賃貸借権を受ける農地区域の平均賃貸料とな り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか。

小林職務代理 整理番号４－ 129の賃貸借期間が １年間なのは何か理由がある

のですか。

佐 藤 主 任 この後どのよ うに していくか検討する期間とのこ とです 。

会 長 他にご意見ございませんか。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第４ ５号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 皆様に総会通知を差し上げました後に 、大潟村長に対する農

用地の買入協議の要請があ りま したので追加議案としたいと思い

ますが、ご異議ございませんか。

委 員 各 位 異議なし 。

会 長 議案第４ ６号 「大潟村長に対する農用地の買入協議の要請に

ついて 」上程いたします 。事務局よ り説明いたします。
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局 長 議案第４ ６号の議案書に基づき説明。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので、採決に入ります 。

議案第４ ６号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・挙手

会 長 あ りが と う ございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 今日の議案審議は以上です。

あ りが と う ございました 。


